

Kommissionsbericht vom 20. Januar 2023

23-14

Wahl von vier Staatsanwältinnen und Staatsanwälten

Ausgangslage

Aufgrund einer detaillierten Situations- und Bedürfnisanalyse bei der Allgemeinen Abteilung der Staatsanwaltschaft Schaffhausen hat der Regierungsrat eine Überführung der ausserordentlichen Staatsanwältinnen und Staatsanwälte in ordentliche Staatsanwältinnen und Staatsanwälte (300 Stellenprozente) sowie die Schaffung von zusätzlich 100 Stellenprozente bewilligt. Es sind somit insgesamt vier neu geschaffene Stellen als ordentliche Staatsanwältinnen und Staatsanwälte bei der Staatsanwaltschaft, Allgemeine Abteilung, zu besetzen. Die Stellen sind per 1. April 2023 oder nach Vereinbarung zu besetzen.

Zuständig für die Wahl ist der Kantonsrat (Art. 2 Abs. 1 lit. d Justizgesetz). Die Wahlvorbereitungskommission hat entsprechend Antrag zu stellen. Die Ausfertigung der Arbeitsverträge ist Sache des Regierungsrates.

Kommissionsarbeit

Es sind 16 Bewerbungen eingegangen. Zum Bewerbungsgespräch eingeladen wurden fünf Personen. Unter Berücksichtigung der schriftlichen Unterlagen, der anlässlich der Gespräche gewonnenen Erkenntnisse und der eingeholten Referenzen hat sich die Kommission für Emine Lubitcheva, Michèle-Pamela Schaufelberger, Eveline Aeberhard und Benjamin Ambühl entschieden. Alle vier ausgewählten Bewerberinnen und Bewerber sind sehr gut ausgebildet, hochmotiviert und bringen die notwendige Erfahrung mit, da sie bereits als ausserordentliche Staatsanwältinnen und Staatsanwälte tätig sind bzw. waren. Die Wahlvorbereitungskommission ist überzeugt, dass diese vier Kandidatinnen und Kandidaten beste Gewähr bieten, die Staatsanwaltschaft, Allgemeine Abteilung, von Beginn an tatkräftig zu unterstützen.

Die Wahl im Kantonsrat findet voraussichtlich am 27. Februar 2023 statt. Bei einer Wahl erfolgt der Arbeitsantritt von Emine Lubitcheva, Michèle-Pamela Schaufelberger und Benjamin Ambühl per 1. April 2023. Der Stellenantritt von Eveline Aeberhard erfolgt aufgrund der von ihr einzuhaltenden Kündigungsfrist per 1. Mai 2023.

Antrag an den Kantonsrat

Als Staatsanwältinnen und Staatsanwälte sind für den Rest der Amtsperiode 2021-2024 zu wählen:

- **Emine Lubitcheva, geb. 08.11.1992**
- **Michèle-Pamela Schaufelberger, geb. 23.01.1987**
- **Eveline Aeberhard, geb. 06.03.1992**
- **Benjamin Ambühl, geb. 26.11.1991**

MLaw Emine Lubitcheva besuchte die Kantonsschule Schaffhausen (Matur 2011) und studierte an der Universität Zürich und an der Université de Montpellier (F) Jus (Abschluss 2017).

Anschliessend absolvierte sie diverse Praktika (Kantonsgericht Schaffhausen, Verkehrsabteilung der Staatsanwaltschaft Schaffhausen, Sozial- und Migrationsamt Schaffhausen, Anwaltskanzlei). Im Juni 2021 hat Emine Lubitcheva das Schaffhauser Rechtsanwaltspatent erworben. Von Juli 2021 bis Dezember 2021 war sie zudem als ausserordentliche Gerichtsschreiberin am Kantonsgericht Schaffhausen tätig und von Januar 2022 bis März 2022 als juristische Mitarbeiterin auf der Staatsanwaltschaft Schaffhausen, Allgemeine Abteilung. Seit April 2022 arbeitet Emine Lubitcheva auf der Allgemeine Abteilung als ausserordentliche Staatsanwältin. Sie erledigt dabei die üblichen Aufgaben einer Staatsanwältin.

MLaw Michèle-Pamela Schaufelberger besuchte die Bündner Kantonsschule Chur (Matur 2006; Schwerpunkt Recht, Wirtschaft und Spanisch) und studierte an der Universität Zürich Jus (Abschluss 2015). Anschliessend absolvierte sie diverse Praktika (Bezirksgericht Horgen, Amt für Jugend und Berufsberatung Bülach, Staatsanwaltschaft Thurgau). Seit Januar 2019 ist Michèle-Pamela Schaufelberger auf der Staatsanwaltschaft Schaffhausen, Allgemeine Abteilung, als ausserordentliche Staatsanwältin tätig. Sie erledigt dabei die üblichen Aufgaben einer Staatsanwältin.

MLaw Eveline Aeberhard besuchte die Kantonsschule am Burggraben im Kanton St. Gallen (Matur 2011; Schwerpunkt Latein) und studierte an der Universität Bern Jus (Abschluss 2018). Anschliessend absolvierte sie diverse Praktika (Jugendanwaltschaft St. Gallen, Untersuchungsamt Gossau, Kreisgericht Wil). Im November 2020 hat Eveline Aeberhard das Rechtsanwaltspatent des Kantons St. Gallen erworben. Zudem hat sie im April 2022 den CAS Forensics I erfolgreich abgeschlossen. Seit Oktober 2020 ist Eveline Aeberhard auf der Staats- und Jugendanwaltschaft des Kantons Glarus als ausserordentliche Staatsanwältin tätig. Sie erledigt dabei die üblichen Aufgaben einer Staatsanwältin.

MLaw Benjamin Ambühl besuchte das Freie Gymnasium Bern (Matur 2010, Schwerpunkt Biologie und Chemie) und studierte an der Universität Bern Jus (Abschluss 2018). Anschliessend absolvierte er von April 2018 bis Dezember 2018 ein Praktikum beim Regierungsstatthalteramt Emmental sowie von April 2019 bis April 2020 ein Praktikum bei der Staatsanwaltschaft Schaffhausen. Von Juni 2020 bis März 2022 war er als ausserordentlicher Staatsanwalt auf der Staatsanwaltschaft Schaffhausen, Allgemeine Abteilung, tätig. Er erledigte dabei die üblichen Aufgaben eines Staatsanwaltes.

Eine Person, welche nicht zum Vorstellungsgespräch eingeladen worden ist, hält ihre Bewerbung auch nach der Information, dass die Wahlvorbereitungskommission dem Kantonsrat andere Personen vorschlägt, nach wie vor offen. Ihr Dossier sowie die Dossiers der vorgeschlagenen Personen, können von den Mitgliedern des Kantonsrates beim Amt für Justiz und Gemeinden auf Anmeldung eingesehen werden.

Wahlvorbereitungskommission

Nihat Tektas, Präsident *

Mayowa Alaye *

Linda De Ventura *

Markus Fehr *

Dr. Peter Scheck*

Dino Tamagni, Regierungspräsident

Dr. Annette Dolge, Präsidentin des Obergerichts

Andreas Textor, Präsident des Kantonsgerichts

Peter Sticher, Erster Staatsanwalt

Birgitta Zbinden, Vertreterin der Anwaltskammer

* = mit Stimmrecht gemäss Art. 3 Abs. 2 Justizgesetz